

しらかほ

No. 549号

令和6年(2024年)6月30日

<https://www.maedachuo-e.sapporo-c.ed.jp>

学校と地域・保護者が一体となって子どもを育てる

「コミュニティ・スクール」

主幹教諭 佐々木 理

6月1日に開催した大運動会では、たくさんの方々に御来校いただき誠にありがとうございました。保護者や地域の皆様の熱い声援は、児童の大きな力となり、各学年が練習の成果を存分に発揮することができました。運動会開催にあたり、PTA運動会係の皆様をはじめ、保護者の皆様の御協力に感謝申し上げます。

また、6月21日には本校でスクールゾーン実行委員会が開催されました。本校職員とPTA事務局の皆様のみならず、地域の町内会長様や交通指導員の方、区役所や警察署の方など、前田中央小学校の児童のために多方面から様々な立場の方々が会議に参加してくださいました。児童の安全だけでなく、地域の安全を本当に多くの方が支えてくださっています。登下校の安全見守りに関しては、PTA係活動としてもたくさんの保護者の皆様に御協力をいただいているところです。

さて、最近、札幌市内の教育現場では「コミュニティ・スクール」という言葉をよく耳にしますがお聞きになったことはありますか? 「コミュニティ・スクール」とは、文部科学省が作った制度で、簡単に言いますと「地域とともにある学校づくり」を推奨する仕組みのことです。

近年、子どもたちを取り巻く環境や学校が抱える課題は加速度的に複雑化・多様化しており、将来の子どもたちの豊かな成長のためには、学校と地域の連携や協働がより重要と考えられています。「コミュニティ・スクール」は、昨年度の段階で全国の半数以上の公立学校で導入されており、学校と地域の方や保護者が一体となって子どもを育てる「地域とともにある学校づくり」の流れが全国で進んでいます。

札幌市教育委員会でも令和7年度より「札幌らしいコミュニティ・スクール」の本格導入に向け、準備を進めています。その特徴としては、学校と地域の連携に加え、パートナー校(前田中、鉄北小、前田小、前田中央小の4校)での「小中一貫した教育」とも連動した学校づくりに重点が置かれているところです。

先日、本校で行った「札幌教研春の研究集会」もそのひとつで、前田中学校区パートナー校の教職員が一堂に会し、互いの教育課程や日常の学習指導、生徒指導等を相互に確認し合うことで、同じ前田地区に暮らす子どもたちの理解を深めることができました。今後も4校で協力しながら、「札幌らしいコミュニティ・スクール」の準備を進めていきます。

幸いなことに、本校には、子どもたちのために惜しみなく協力してくださる地域の方、そして保護者の皆様がたくさんいらっしゃいます。今後も、本校に通う子どもたち一人一人の豊かな成長を願い、学校と地域、保護者の皆様が一体となった「地域とともにある学校づくり」に向けて、引き続き御協力をお願い申し上げます。

《お知らせ》



水泳学習が始まります。

今年度の水泳学習が始まりました。水に浮いたり、泳いだりすることの楽しさを実感するとともに、水の事故を未然に防ぐ知識や技能を高めることをねらいとして進めていきます。

＜水泳学習の持ち物＞

□水着 □水泳帽子 □タオル (□ゴーグル)

□健康観察カード □タオルを入れる袋

□濡れたものを入れる袋 □プールバッグ

※水泳学習健康カードに未記入があったり、用具の忘れ物があったりした場合は水泳学習に参加することができません。また、児童の安全確保のため、個別に家庭への問合せはできませんので、御家庭で用具等の確認をお願いいたします。



ていね夏あかり 提灯づくり



今年度も、3年生以上の子どもたちとしらかば学級の子どもたちが、「ていね夏あかり」で夜を彩る、提灯づくりを行います。

7月3日(水)に、学年ごとに作成します。

完成後は暗くした体育館で提灯に明かりを灯し、出来栄を確かめ合ったり、美しく光るろうそくの炎を見て楽しんだりする活動も予定しています。毎年、子どもたちも楽しみにしている行事の一つです。

子どもたちが作った提灯は、7月14日(日)に北海道科学大学の構内を会場として開かれる「ていね夏あかり」で飾られます。

なお、「ていね夏あかり」当日、提灯の取り付けと取り外し作業については、本校職員に加え、PTA 手稲夏あかり係の方々をお願いしております。どうぞよろしくお願いたします。

☆スクールゾーン実行委員会より

6月21日(金)に、今年度1回目のスクールゾーン実行委員会を行いました。「子どもたちからの挨拶、声掛けで元気をもらう、やりがいを感じる」「子どもの安全意識の高まりを感じる」など、子どもたちのよい姿が話題に挙がりました。しかし一方で、「青信号になった途端に横断歩道を走って渡る」「道路を斜め横断する」などの指摘もありました。改めて、安全な登下校について指導を行っていきます。

《7月行事予定》

1日(月)	
2日(火)	A L T
3日(水)	ていね夏あかり提灯制作 (3~6年生しらかば) クラブ④ A L T
4日(木)	SC教育相談日 1年保健指導
5日(金)	4年下水道オンライン授業
6日(土)	
7日(日)	
8日(月)	
9日(火)	5年滝野宿泊学習一日目 A L T
10日(水)	5年滝野宿泊学習二日目 5時間授業 A L T
11日(木)	5年生休業日
12日(金)	図書最終貸出日 学校評価児童アンケート
13日(土)	
14日(日)	ていね夏あかり (北海道科学大学)
15日(月)	海の日
16日(火)	きらめきウィーク (19日まで) 返本週間 (19日まで)
17日(水)	委員会⑦ ぐっすりデー A L T
18日(木)	1, 2年円山動物園探検 3年保健指導 SC教育相談日
19日(金)	3年札幌高等養護学校との交流「窓拭き」
20日(土)	
21日(日)	
22日(月)	
23日(火)	夏休み図書貸出 (1~3年) A L T
24日(水)	夏休み図書貸出 (4~6年) クラブ⑤ A L T
25日(木)	1学期終業式 (午前授業: 給食あり 13時下校) SC教育相談日
26日(金)	夏季休業 (8/24まで)
27日(土)	
28日(日)	
29日(月)	
30日(火)	
31日(水)	

○食に関する指導

手稲鉄北小学校の羽田栄養教諭が来校し、食に関する指導を行いました。

1年生 「みんなはきゅうしょくたんけんたい」

2年生 「フードリサイクルについて考えよう」

3~6年生 「知って防ごう 熱中症」

今年の夏も暑くなりそうです。御家庭でも話題にしていたただき、食を通しての健康づくりについての関心を高める機会にしていいただければと思います。

○小中一貫した教育の取組

札幌市では、全ての市立小中学校で「小中一貫した教育」を実施しています。

小学校、中学校の教職員が互いの教育課程や日常の学習指導、生徒指導等を相互に理解し合うことで、9年間の系統性・連続性のある教育を実現し、子どもの知・徳・体の調和のとれた育ちの一層の充実を図ることを目的に、中学校区ごとの基本単位である「パートナー校」を設定しています。

その一環として6月11日(火)、本校を会場に、パートナー校である、前田中、前田小、手稲鉄北小の教諭が来校し実践交流を行いました。公開授業を通して児童理解・生徒理解が深まる機会となり、9年間の学びや育ちについての充実を図ることができました。